
VERBALE n. 143 del 21/03/2018 

L’anno 2018 il giorno 21 del mese di marzo si è riunita, la terza Commissione 

Consiliare, nei locali della propria sede di via G. Bonanno 51, giusta convocazione del 

27 febbraio 2018 prot. n. 102/18. Alle ore 09,00 in prima convocazione non è presente 

alcun consigliere, pertanto, si rinvia la seduta di un’ora. Alle ore 10,00 in seconda 

convocazione, sono presenti i consiglieri: Amella, Caracausi, Giaconia e Meli. Presiede 

la seduta il presidente Paolo Caracausi il quale, assistito dalla segretaria sig.ra Ornella 

Cuticchio, constata la presenza del numero legale e dichiara aperta la seduta. All’O.d.g. i 

seguenti punti: 1) Incontri con i dirigenti degli Uffici di riferimento; 2) varie ed 

eventuali. Il presidente Caracausi, passa alla trattazione del primo punto all’o.d.g. e 

ringrazia l’Assessore Marino, la dott.ssa Placenza ed il dott. La Mantia del Settore 

Ambiente,  per avere accettato l’invito.  Il Presidente comunica di aver ricevuto il piano 

abbattimento alberi; l’elenco piante presenti al Vivaio Comunale il piano potature in 

itinere ed il piano piantumazione in compensazione degli alberi abbattuti, manca solo 

quello relativamente al censimento cercini. Prima di entrare nel merito della discussione, 

il presidente Caracausi fa riferimento all’abbattimento dell’albero di Ficus, di via 

Messina Marine  e ritiene che la reazione dei cittadini a tale evento, sia dovuta alla 

mancanza d’informazione; detto ciò  passa la parola al dott. La Mantia. Il dott. La 

Mantia, in merito all’abbattimento dell’albero di Ficus, dichiara che è stato necessario in 

quanto versava in cattive condizioni che potevano creare danno all’incolumità dei 

cittadini. In passato si sono verificati dei casi in cui hanno persone la vita dei cittadini, 

per la caduta di un albero. Si sarebbe potuto transennare, ma solo per prolungare di un 

paio di giorni, perché l’abbattimento era l’unica soluzione. Continua il suo intervento 

spiegando che l’amministrazione comunale non ha tecnici per effettuare il VTA degli 

alberi, pertanto questo servizio è stato affidato, sempre tramite bando e conseguenziale 

gara, a ditte esterne, che hanno fatto sempre il loro lavoro in modo corretto senza alcun 

interesse nell’abbattimento o meno di un albero. La ditta che procede al VTA, fa un 

elenco degli alberi in classe D, ovvero quelli da abbattere urgentemente in quanto 

pericolosi all’incolumità dei cittadini e quelli in classe CD, che comprende quegli alberi 

da monitorare. Interviene il cons. Amella la quale chiede se si poteva capitozzare 

piuttosto che abbattere. Il dott. La Mantia risponde che la capitozzatura non serve negli 

alberi di ficus, in quanto i rami che crescono, sono attaccati alla corteccia e non al 

tronco.  Il presidente Caracausi chiede il programma futuro e se dopo l’abbattimento di 

un albero è prevista la piantumazione a compensazione.  Il dott. La Mantia risponde che, 



c’è un programma di piantumazione ma devono essere rispettati anche i tempi della 

stessa che solitamente sono nel periodo di ottobre/novembre. Interviene la dott.ssa 

Placenza, la quale fa presente che per la piantumazione di un albero, ci devono essere le 

condizioni climatiche favorevoli. Il presidente Caracausi auspica che, entro settembre 

venga fatto il censimento dei cercini, in modo tale che ad ottobre si possa procedere alla 

piantumazione di nuovi alberi. La dott.ssa Placenta conferma che, per quanto riguarda 

gli alberi che saranno abbattuti, verrà fatta la compensazione. Il presidente Caracausi 

chiede notizie in merito al piano potature. Il dott. La Mantia risponde che per quanto 

riguarda il piano invernale è quasi finito. Ma continua il suo intervento facendo presente 

che, la situazione è abbastanza grave, in quanto manca il personale specializzato. Le 

squadre sono otto,  sul cestello sale solo uno ed inoltre molti di loro sono part-time, 

inoltre questo personale è a disposizione fino ad ottobre, perché molti di loro andranno 

in pensione. Interviene la cons. Amella, la quale ritorna sull’argomento abbattimento 

alberi e chiede se sia vero che in previsione ci sono 500 alberi da abbattere. La dott.ssa 

Plancenza riferisce che gli alberi da abbattere sono 115 e non riesce a capire da dove 

emerga questo dato. Interviene l’assessore Marino, il quale afferma che per quanto 

riguarda l’abbattimento del ficus di via Messina Marine, lui era pienamente d’accordo, 

in quanto bisogna pensare all’incolumità dei cittadini e che in ogni caso la soluzione di 

mettere dei sostegni di contenimento non era fattibile in quanto avrebbe creato dal punto 

di vista paesaggistico, vista la posizione, uno scempio. Continua il suo intervento 

parlando di via Pipitone Federico, dove un albero con le sue radici sta creando danno ad 

un magazzino e se non si provvede subito il proprietario dello stesso potrebbe chiedere 

un risarcimento al Comune. Tenendo conto di tutto ciò, ma tenendo conto anche 

dell’attenzione da parte dei cittadini in merito al verde pubblico, l’assessore comunica di 

aver inviato agli Uffici competenti, un atto d’indirizzo, con delle indicazione su 

situazioni analoghe a quelle dell’albero di via Messina Marine, ovvero:  

- attenta valutazione prima dell’abbattimento senza soluzione;  

- VTA obbligatorio; 

- Rimozione immediata del tronco dopo l’abbattimento di un albero; 

- Adeguata comunicazione ai cittadini, associazioni , sovrintendenza ed ordini 

professionali, con comunicati o conferenze e pubblicazione sul sito ufficiale del 

Comune di Palermo.  

L’assessore Marino aggiunge inoltre che per quanto riguarda la potatura degli alberi, 

viene effettuata in modo conservativo, preservando la salute degli alberi. Si continua a 



parlare di abbattimento e nella fattispecie degli alberi della zona Arenella, i quali hanno 

distrutto il marciapiede, pertanto afferma la dott.ssa Placenza, diventa un problema di 

sicurezza, quindi l’abbattimento è necessario. L’assessore Marino comunica che, con i 

soldi del “Patto per il sud” verranno piantati 1400 alberi. Si dà atto che alle ore 11,15 

esce la cons. Meli. Il presidente Caracausi ringrazia gli intervenuti e li congeda. Si 

continua la seduta di commissione dando parere sulla proposta di delibera avente ad 

oggetto: Affidamento alla SISPI S.p.a. della conduzione tecnica e sviluppo del SITEC 

(Sistema Informatico e Telematico del Comune di Palermo)-areg 1679483/2017. Il 

parere espresso dalla Commissione è favorevole all’unanimità. Avendo esaurito gli 

argomenti all’o.d.g., il presidente Caracausi alle ore 11,45 chiude la seduta. 

LA SEGRETARIA      IL PRESIDENTE  

Ornella Cuticchio      Paolo Caracausi 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 


